

PASIÓN POR EDUCAR

#### LICENCIATURA EN NUTRICIÓN

#### **ECONOMÍA Y POLÍTICA ALIMENTARIA**

#### **ENSAYO**

"HISTORIA DEL CAPITALISMO MUNDIAL CON ÉNFASIS EN MÉXICO".

**DOCENTE: EDUARDO ENRIQUE ARREOLA JIMÉNEZ** 

**ALUMNA: JOSSELINE SARAHI CERDIO ZEPEDA** 

**ENERO, 2024** 







PASIÓN POR EDUCAR

#### "HISTORIA DEL CAPITALISMO MUNDIAL CON ÉNFASIS EN MÉXICO".

La población mundial actual presenta grandes desafíos, somos más consumistas que hace cientos de años, necesitamos cosas, artículos que inclusive antes no se tenía noción, la sociedad en la que vivimos es veloz, se mueve en masa y demanda más artículos para satisfacer necesidades básicas, es cierto que la tecnología el avance en la ciencia nos trae beneficios y ayuda a sobrellevar los estilos de vida desafiantes, sin embargo la economía fluctúa y las necesidades incrementan; nos encontramos ante un mercado que nos orilla a consumir, como introducción a este ensayo sobre historia del capitalismo mundial con énfasis en México; es común escuchar la palabra economía, dentro de todo este rubro de decisiones de compras, en la vida todos los días al ver las noticias en el celular, en la televisión, los videos constantes mostrando la economía, las imágenes del capitalismo, que si el precio del dólar bajo, que si ha aumentado, las crisis de los diferentes países centrándose principalmente en Latinoamérica, la bolsa de valores, bien no somos inherentes ni estamos exentos a conocer estos temas como futuros licenciados en nutrición, el desempleo, la crisis, la globalización, inflación, mercado, acuerdos internacionales, todos ellos relacionados con los hechos económicos y repercuten en las diferentes profesiones, repercuten en las diferentes áreas y no solo de la salud, como sociedad estamos inmersos en la globalización y la economía desempeña y juega un gran rol.

Es conveniente mencionar que durante la historia de dicha materia, existieron diversos personajes sobresalientes y que se han desarrollado ciertas teorías, la teoría clásica, la teoría del valor del trabajo, la teoría del valor del trabajo de Marx, el valor de la fuerza del trabajo y el valor que se genera por ella, la teoría de la estructura económica, los sectores económicos y las necesidades que se convierten en objeto de economía, la mundialización en la alimentación y el concepto funcional de este alimento funcional.





PASIÓN POR EDUCAR

Bien dando el preámbulo a dicho ensayo, comenzaré a mencionar la definición de economía desde el punto de vista etimológico, como bien sabemos las palabras tienen un origen, en este caso el origen griego de la palabra economía proviene de la combinación de otras dos palabras griegas: Oikos: que significa casa y la otra parte nomos que quiere decir administración. En pocas palabras, la economía se relaciona con las actividades diarias del hogar, y de su administración; tarea que parece sencilla, pero que implica distribución de tiempos, asignación de recursos, ejecución. Detallando lo que es la teoría clásica es una escuela de pensamiento económico cuyos principales exponentes son Adam Smith, David Ricardo, Thomas Malthus y John Stuart Mill. De esta teoría es considerada por muchos como la primera escuela moderna de economía y en ocasiones se ha expandido para incluir a autores como William Petty, Johann Heinrich von Thünen o Karl Mar. Pero, ¿Qué intentaron explicar los economistas clásicos? Ellos intentaron explicar el crecimiento y el desarrollo económico. Mediante unas llamadas "dinámicas de crecimiento" en una época en la que el capitalismo se encontraba en pleno incremento y auge, por que como se sabe que estaba finalizando una sociedad feudal y en la que la revolución industrial provocaba cambios sociales. Fueron cambios en la sociedad que generaban muchas incertidumbres, dudas, si esta cuestión podría organizar una sociedad alrededor de un sistema en el que cada individuo buscara simplemente su propia ganancia económica. Se puede afirmar que el propósito de dichos personajes clásicos fue explicar la forma en la que el sistema económico de mercado resuelve los problemas de la producción, del consumo, de la distribución, del cambio técnico, de la organización de estos procesos y del crecimiento. La teoría del valor del trabajo también llamada, también teoría laboral del valor o TLV) es una teoría que considera que el valor de un bien o servicio depende de la cantidad de trabajo que lleva incorporado. Nuevamente Adam Smith consideraba que el trabajo era la unidad de medida exacta para cuantificar el valor. Para él, el valor era la cantidad de trabajo que uno podía recibir a cambio de su mercancía. Se trata de la teoría del valor comandado o adquirido. Para Smith la expansión de los mercados internos podía llegar a un límite, frenando de esta manera la expansión de la economía. Para Ricardo la acumulación del capital, estimulada por los beneficios podía llegar a un límite que llamo estacionario. Ambos estaban muy



PASIÓN POR EDUCAR

preocupados por los límites del crecimiento económico. Quiero mencionar la definición de lo que es el marxismo, bien: Contiene el desarrollo continuo de la crítica al capitalismo y de la nueva sociedad. No es solo la crítica a la sociedad capitalista, sino que también es un proyecto de nueva sociedad en constante crítica y una interpretación de la evolución histórica, política y social.

No se puede pasar desapercibido el concepto de trabajo, pero, ¿Qué es trabajo en economía? El trabajo es el empleo de la fuerza de trabajo. El capitalista que contrata a un empleado no compra su trabajo sino su fuerza de trabajo; como mencionábamos en clase, es muy importante el valor que hay detrás, el fin y lo que emplea para poder realizar dicho trabajo, actividad. Estos conceptos modificaron el ultimo siglo donde el capitalismo y socialismo son los actores principales en esta obra de teatro de la vida; ahora bien, para que una teoría económica funcione necesita de sectores, está estructurado en sectores económicos.

El sector primario que incluye actividades como: Agricultura, Pesca, La Ganadería, La Silvicultura, La Minería; El Sector Secundario. Se basa en la producción de bienes, (la transformación), que pueden ser de origen vegetal, animal o mineral (llamados materias primas), los cuales, mediante un proceso industrial, "un producto nuevo"; y el sector terciario actividades, que no producen bienes tangibles, pero que son necesarias para el normal funcionamiento de la economía. Este conjunto es lo que define está teoría económica. Cada habitante de México tiene necesidades, estás se dividen en necesidades básicas y sociales, principalmente para subsistir obtener comida, alimento, salud, y también necesidades recreativas, influenciadas por la mercadotecnia y moda, el México actual está muy divido en clases, la desigualdad sigue presente y las atenciones de necesidades básicas siguen carentes en sectores menos favorecidos, la escasez está presente los bienes no son equitativos, sin embargo el ahorro y la inversión de recursos puede ser un gran aliado ante estos temas, Cuando se invierte, se espera crear más capital.





PASIÓN POR EDUCAR

La inversión en el sector agropecuario, agroalimentario es esencial en los países como el nuestro, por cuanto genera empleo, mejora los ingresos de las familias, y contribuye a la mitigación de la pobreza; los alimentos funcionales y su desarrollo prometen ser una gran ayuda y proeza para las personas menos favorecidas y mejorar la calidad de Vida, es un gran desafío ante el cual necesitamos más políticas publicas y mejoras, la preocupación está latente pero las respuestas dependen de estos años mejorar un futuro con autosuficiencia alimentaria y mejor economía para un país megadiverso como el nuestro.





PASIÓN POR EDUCAR

#### **BIBLIOGRAFÍA**

Antologia UDS. 2023 Recursos. Alimentación y Politica alimentaria.

